
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            ２０１０年 ３月 ２４日   第２１４８回 No.３３               

卓話『 裁判員制度の分析と評価 』 

【 会長挨拶～Ｂ・フランクリンについてⅢ～ 】 森岡 弘通 会長 
 

過日お話しいたしました伝統的な労働観をフランクリン的 

仕事意識、職業観に大きく変化させたのは宗教の力でした。 

現在と比べ、ほんの数世紀前の時代では、宗教は、人々の 

生活を強力に支配する力を持っていました。 

宗教が商売を支えたこともありました。 
 

近江商人がそうでした。彼らは仏教、特に浄土宗への強い 

信仰心を抱いていました。信仰心は悪心を抑え、無益な散財を防止し、家業の 

永続を助け、他国で困難な商いに励む上の精神的な支えともなったそうです。 
 

もちろん、あまり宗教に傾倒しすぎると、本業を忘れることになるから、 

節度を持った接し方をするよう注意もしております。 
 

さて、近代西欧社会には、普通の人々の日常生活、仕事、労働に宗教的にも 

倫理的にも強い関心を向ける、新しいキリスト教の会派が生まれました。 

ルターやカルヴィンの宗教改革がもたらしたプロテスタンティズムです。 
 

この会派では、それまでのカトリック教会の儀式中心の信仰から、人々の内面

的な信仰の強さ、確かさに焦点が移行し、自分の魂が神に救われるかどうかは、

教会の聖職者に言われるまま、命ぜられるまま生活していれば良いといったも

のではなく、信者一人一人が、現実生活で具体的にどれだけ神の役に立ったか、

神の命ずるところ(隣人愛)を毎日実践してきたかどうかに掛かっている。 

と説かれるようになったのです。 
 

全てが自分の信仰心、行動に委ねられることになりますが、この新しい宗教 
意識が、巡り巡って、フランクリンに見られるような職業精神を誕生させます。

【 幹事報告 】 疋田 久武 幹事 
 

・函館五稜郭ＲＣ創立４０周年記念式典のご案内をﾒｰﾙﾎﾞｯｸｽに入れてあります。
 

・日野ﾗｲｵﾝｽﾞｸﾗﾌﾞより、結成 45周年記念コンサートのお礼状が来ています。 
 

・２０１０年４月のロータリーレートは、１ドル＝９０円 です。 
 

・例会変更のお知らせが来ています。（詳しくは事務局へ） 
 多摩ＲＣ、八王子ＲＣ、多摩グリーンＲＣ、東京青山ＲＣ 
 

・２７５０地区より、６月１１日(金) １８:００～ 
 「ﾌｼﾞ子・ﾍﾐﾝｸﾞ ﾁｬﾘﾃｨｰコンサート」のご案内が来ています。 
 

・ハイチ地震義援金の礼状が２７５０地区より来ています。 
 

・チリ地震義援金の礼状が２７５０地区より来ています。 

≪例会プログラム≫ 
 

【司会】 
 山口 徹雄 
会場設営委員 

 

【開会点鐘】 
 森岡 弘通 会長 
 

【ロータリーソング】 
 『手にてつないで』 
 

【ヴィジター・ゲスト紹介】 
 なし 
 

【ニコニコ報告】 
 熊井 治孝 親睦委員 
 

【出席報告】 
 松田 忠泰 出席奨励委員 
 

【社会奉仕委員会】 
 熊井 治孝 社会奉仕委員長 
 

【新世代育成委員会】 
 小倉 裕美 委員 
 

【卓話】 
 松浦 信平 君 
 

【 社会奉仕委員会 】 
 熊井 治孝 委員長 
 

先週の献血例会の 

お礼を申し上げます。 

６７名のご協力を 

いただき、 

５４名から採血する事が出来 

ました。 
 

4/18(日)は、 

浅川クリーン作戦です。 

(9:30 ふれあい橋北詰 集合) 
 

4/29(祝)は 

新選組隊士コンテストです。

(12:00 高幡不動会議室 集合) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 卓話：裁判員制度の分析と評価 】 

【 新世代育成委員会 】 
 小倉 裕美 委員 
 

先日の強風により、ロータリー会館の看板が飛びました。 

小宮会員に修理を依頼しております。予算は、育成会から出します。 以上、ご報告です。 

＜東京日野ＲＣ会員  松浦 信平 君 ＞ 
刑事事件が特に好きという訳ではないのですが、弁護士の奉仕と思い、 

国選・私選を問わず、刑事事件の弁護をしてきました。 

そんな縁からか、弁護士会の役員として、裁判員裁判に対する弁護士会の 

準備を担当しました。 
 

裁判員制度が始まってから、この制度による裁判が開かれた数は、 

千葉・大阪・東京・名古屋・埼玉・福岡の各地裁についで、東京地裁立川支部は、 

全国７位になっています。これは、予想よりも多い数字です。 

多摩地域の事件をカバーする立川支部は、横浜や神戸の地裁より、人口が少ないのですが、起訴数は多いのです。
 

現在の傾向として、偽造通貨行使が多いのは、立川周辺で組織的な犯罪が行われ、それが検挙された為です。 

また、他の地域に比べて、強姦などの性犯罪の割合が高くなっています。 

とは言っても、わずか１０ヶ月のデータですので、今後どうなるか推移を見守る必要があります。 
 

裁判員裁判は、短期間で判決が出ると思われがちですが、実は事件の１割程度しか判決が出ておらず、 

９割が準備手続き中です。その為、裁判所も検察庁も弁護士会もパンク寸前になっています・・・。 
 

また、裁判員裁判は、時間的拘束が大きく、約一週間にわたって他の仕事を出来ないなど、負担が大きい為、 

弁護士会は、担い手不足という問題を抱えています。 

量刑を決めるのも裁判員である為、過去の同等事件の判例に比べ、重罰化が進んでいます。 
 

その一方で、警察や検察の捜査が慎重になったと感じます。以前であれば、期間一杯勾留して取り調べ、 

自白させることが重視されましたが、最近は、客観的な証拠がより重視される傾向にあります。 
 

裁判の進め方も、今までは情報を出来るだけ多く書面に書けば、プロの裁判官が必要なポイントを精査して 

判断してくれましたが、裁判員は素人ですから、伝えたいポイントを絞って、わかり易くプレゼンする事が 

求められるようになりました。 
 

例えば「被告人はまだ若い」といえば、「若い人は心が柔軟で、更生の余地がある」と当然のように受けとめられ

ていましたが、裁判員制度スタート前の模擬裁判では、裁判員役の市民から「若い人の２年と、７０歳の２年では

重みが違う」との意見が強く主張され、専門家がショックを受ける場面がありました。 

そんな風に、今までの固定観念を捨てて対応していくことが、弁護士には求められています。 
 

そして大きな不安要素として、裁判員の負担を減らすため、難しい事件について丁寧な審理が行われない危惧が 

あります。また、重罰化は止むを得ないとしても、刑務所での再犯防止プログラムを充実させる必要があります。

【 出席報告 】松田 忠泰 出席奨励委員 
 

 ＜事前のメーキャップ＞  
 小島 馨 君（クラブ奉仕委員会） 
 山村侑偀 君（日野受付） 
 

 ＜先週のメーキャップ＞  
 大谷明久 君（次年度理事会） 
 

 ＜先々週のメーキャップ＞  
 仲谷政毅 君（日野受付） 

 会員総数 
(出席免除数) 

出席総数 
(免除者出席数) 

ＭＵ 欠席 出席率 

本日報告 
38 
(8) 

23 
(2) 

事前(2) 7 78.13 % 

前回訂正 
38 
(8) 

18 
(0) 

(3)+1 8 73.33 % 

前々回訂正 
38 
(8) 

20 
(1) 

(4)+0+1 6 80.65 % 
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【 ニコニコ報告 】 熊井 治孝 親睦委員 

 本日のニコニコ： 24,000 円／累計 779,735円 

 ビジターフィー：   0円／累計 14,000円 
 

 森岡弘通 君  法律の専門家による２年ぶりの裁判員制度についての、生トークの日です。 
         楽しみにしています。 
 

 疋田久武 君  松浦弁護士さん、卓話を楽しみにしております。 
 

 後藤一郎 君  今日から例会に出席します、どうぞよろしく。また、家内の誕生祝、有難うございます。 
 

 奥野誠也 君  近々、春は嫌いです。お彼岸で忙しいし、女房は花粉症で機嫌が悪いし・・・。 
 

 飯作金彦 君  桜の花が咲きました。いよいよ春です。 
 

 小倉裕美 君  明日、八王子市教育委員会より、学童の通学の安全に協力した事で表彰されます。 
         １７年間、毎朝、清掃の実践の結果です。 
 

 野村圭伊 君  松浦さんの卓話、楽しみにしています。 
 

 松浦信平 君  はじめて卓話をすることになり、少々緊張気味です。 
 

 山口徹雄 君  先週は１５年振り位で献血をし、手続きの厳格化に驚きました。 
         また、注射針・ビニール袋等、一度きりで使い捨てになる廃棄物の多さにも驚きました。 
 

 島倉邦子 君  松浦先生の裁判員制度の卓話、楽しみにしております。 
 

 山下雅弘 君  お酒が入ると話しが弾む松浦さんの、シラフの時のお話・・・楽しみにしています！！ 
 

 ※ 函館五稜郭ロータリークラブ４０周年記念のご案内。 5/29(土)～30(日)に行われます。 3/31締切  

   出席する方は親睦委員会まで申し出てください。また必要な方は日野クラブでチケットを手配します。 

『 合 同 花 見 例 会 』  
            ２０１０年 ３月 ３１日   第２１４９回 No.３４               

【 会長挨拶 】 森岡 弘通 会長 
 

恒例の合同花見例会の夜となりました。桜の花が日本人の心を 

捉えたのは、モノの本によると、平安時代の中頃(9世紀の終り)以降の 

ことで(それまでは梅)、桃山・江戸時代になると、 

桜は日本の花として定着したと言われています。何か美しいものを 

見ながら、それにかこつけてお酒をのんだり、親睦を図ったりするのは、日本人の 

得意技で、花見の他、雪見とか月見があります。日本人の社交の基本には、共に 

何かを見ることで心を通い合わせる仕組みがあるようです。 
 

現在ではどうなっているか知りませんが、かつて日本の男女は直接的に「アイ･ラブ･

ユー」などと言わず、月なり花なりを見て「きれいですね」「本当にきれい」と互い

に確かめ合うことで、むしろ意志が適切に通じたものでした。 
 

もう一つ、日本にはお天道様が見ている、という発想がありました。例えば、ずるい

商いで不当な利益を手にしている商人が罰せられると、やはりお天道様は見ていた。

と人々は安心しました。自分の行動も常にお天道様が見ているという意識で、規制し

たり、慎んだり、感謝したりしました。今はこのような見方は流行らないかもしれま

せん。こうした自分を超えた、より大きな存在への意識は、人々の心から消えたのか

もしれません。しかし、消えてしまうとそれはそれで困った事が起きてくるものです。 

【 幹事報告 】 疋田 久武 幹事 
 

・町田中ＲＣが、創立 30周年式典の駐車場が確保できたとの事です。 
 

・東京米山友愛ＲＣの国際ロータリー加盟認証状伝達式が 
2010年 5月 30日(日)にホテルニューオータニで開催されます。 

≪例会プログラム≫ 
 

【司会】 
 山口 徹雄 
会場設営委員 

 

【開会点鐘】 
 森岡 弘通 会長 
 

【ロータリーソング】 
 『我らの生業』 
 

【ゲスト紹介】 
 東京日野ＲＣ名誉会員 
 高幡不動尊 貫主 
 川澄 祐勝 様 
 

 東京日野ＲＡＣ会長 
 中山 貴弘 君 
 

 社長の鞄持ち体験者 
 首都大学東京 学生 
 三上 裕之 君 
 

【ニコニコ報告】 
 谷井 正剛 親睦委員 
 

【出席報告】 
 岩田 孝支 出席奨励委員長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪例会変更のお知らせ≫ 
・飛火野 RC  4/20 4/24「夢ふうせん」に振替 

・八王子 RC  4/15 4/15～17 日の親睦旅行に振替 

・八王子西 RC 4/2 観桜夜間例会に振替 
・八王子南 RC 4/20-21 八王子東 RC合同 原発研修旅行 

・八王子北 RC 4/5 観桜例会(4/4)に振替 

≪ローターアクトクラブ例会予定・活動予定≫ 
例会場：日野ＲＣ事務局 ／ 時間：19:00～20:30 
 

・4/10(土)  第 920回例会 

・4/24(土)  第 921回例会 
 

※ ローターアクトの例会はメーキャップになります！ 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0042 東京都日野市程久保 3-37-3 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30 より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org 
 ブログ：http://blogs.yahoo.co.jp/hino_rotary2009 

会    長：森岡 弘通 

幹    事：疋田 久武 

会報委員長：後藤 一郎 
会 報 委 員：川俣貞・左門左兵衛・阪口茂

      山下雅弘・仲谷政毅 

お問い合せ：info@hino-rotary.org 

【 今後の予定 】 
 ■4月 7 日■ 『月例祝賀』・『入会式』・『日本野鳥の会』 

 ■4月 14日■ 『例会振替』        １８日(日)の多摩川・淺川クリーン作戦に振替 

 ■4月 21日■ 『四方山ばなし』      日野ＲＣ会員     熊井 治孝 君 

【 出席報告 】岩田 孝支 出席奨励委員長 
 

 ＜事前のメーキャップ＞  
 なし 
 

 ＜先週のメーキャップ＞  
 なし 
 

 ＜先々週のメーキャップ＞  
 なし 

 会員総数 
(出席免除数) 

出席総数 
(免除者出席数) 

ＭＵ 欠席 出席率 

本日報告 
38 
(8) 

24 
(2) 

事前(0) 8 75.00 % 

前回訂正 
38 
(8) 

23 
(2) 

(2)+0 7 78.13 % 

前々回訂正 
38 
(8) 

18 
(0) 

(3)+1+0 8 73.33 % 

 

【 ニコニコ報告 】 谷井 正剛 親睦委員 

 本日のニコニコ： 24,000 円／累計 793,735円 

 ビジターフィー：   0円／累計 14,000円 
 

 森岡弘通 君  寒さの続く中、見事な花を咲かせてくれた。本山全ての桜の木に感謝して。 
 

 疋田久武 君  今日は飛火野ＲＣさんとの花見例会を楽しみにしております。 
 

 板谷誠一 君  親睦委員、ＳＡＡ委員の皆さん、準備ご苦労様です。 
 

 藤林良昭 君  お不動様の桜は満開です。お外はまだまだ寒いです。 
 

 山下雅弘 君  ３月といえば卒業シーズンですね。私も○○を卒業しようと思います。がんばるぞ～！ 
 

 ゴルフ会 君  ３月２５日、雨が降りしきる中、無事に月例ゴルフを終える事が出来ました。 
         入賞者からのニコニコを致します。次回は多数のご参加をお待ちしております。 
 

 ※ 川澄名誉会員より御祝をいただきましたので、ニコニコへ申告させていただきます。 


